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ENVOL ENFANTS DE MADAGASCAR 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE, 24 FEVRIER 2024 à 14h 40 

 

Chez Gilbert et Daisy POSE – 53, Chemin de Terre Rouge – 30250 LECQUES 

Les membres de l’Association EEM se sont réunis le 24 février 2024 à 14h 40 sur convocation 
du Président. 

Sont présents : 13 membres 

Sont représentés par procuration : 17 membres 

Invités : 2  

Le quorum étant atteint, l’assemblée peut se réunir et délibérer. 

Le Président, Gilbert Posé, prend la parole et rappelle l’ordre du jour prévu pour l’Assemblée 
Générale de ce jour, à savoir : 

- Le rapport moral pour l’année 2023 et vote 

- Présentation du bilan financier 2023 et le prévisionnel 2024 et vote 

- Projets et actions à mener en 2024 

- Questions diverses. 

I – Rapport moral pour l’année 2023 

1. L’association EEM en France 

- Les réunions habituelles du CA ont eu lieu en janvier et en juillet et en février pour 

l’Assemblée Générale. Nous avons également eu des réunions de bureau et des contacts 

divers. 

- Il a été possible de présenter l’association et l’œuvre à différents endroits, notamment à 

Gap. 

- La vente de cartouches vides a continué. 

- 4 lettres d’informations et une lettre de bilan financier détaillé des associations partenaires. 

- Impression du fascicule « EEM et ses associations partenaires malgaches en action (2011-

2023) ». 

2. Les efforts de scolarisation des enfants de la région de Tuléar 

a) Une bonne année scolaire   

- Juste quelques perturbations en mars, avec le cyclone Freddy. Les classes ont été fermées 
quelques jours. 

- Contrôles, examens de fins de trimestres. 

- De bons résultats : 89,6 % de réussite aux examens pour l’ensemble des centres. 
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FANARENANA (Betania) : les 37 élèves de CM2 ont été reçus au CEPE et sont passés en 6ème ; 

au brevet : 37 reçus sur 40 inscrits 

FIMAMIFA (Andranomena) : 18 reçus sur 25 inscrits au CEPE 

MPITAIZA (St-Augustin) : 11 admis au CEPE sur 13 inscrits 

SPERANZA (Anakao) : 11 reçus sur 11 inscrits au CEPE. 

 

- Les 2 internats de FANARENANA ont continué à fonctionner pour 40 élèves. 
 
- Cantine pour tous les élèves des centres. 
 

b) La rentrée de septembre 

- FANARENANNA s’occupe de 132 élèves ; assure les frais d’inscription des 34 lycéens et des 
12 élèves en formation professionnelle. Dans une nouvelle école. Les élèves de CP viennent 
de l’école maternelle de Besasavy (Association SPERANZA BESASAVY). 

- FIMAMIFA à Andranomena : 150 élèves ; nouvelle classe de 6ème 

- MPITAIZA à St-Augustin : l’école compte 80 élèves  

- SPERANZA : 87 enfants sont accueillis à l’école d’Anakao . Une nouvelle classe de maternelle. 

- SPERANZA BESASAVY  91 enfants : 50 en maternelle et 41 à la crèche. 

- FANIRIANTSOA (Miary) : les samedis-enfants avec 120 enfants du village. 

L’association assure des achats de fournitures scolaires, acquitte pour certains enfants les frais 

d’inscription aux examens. 

Plus de personnel et des stagiaires : 51 personnes impliquées localement.  

c) Activités périscolaires 

- Journées des écoles en février 

- Sortie à la mer avec les plus grands garçons de FANARENANA le lundi de Pâques.  

- Rencontre à Andranomena avec des membres de l’association Vakoka Vakiteny et remise de 
livres aux élèves 

- Fête de l’Indépendance (26 juin), journée de fin d’année scolaire, fête de Noël 

- A la crèche-maternelle : visite des représentants du Ministère de la Population et remise de 
boissons, friandises et jouets. 

- Distribution de calendriers chrétiens 

- Réunions pédagogiques et avec les parents. 

 

3) Missions avec les intervenants 

a) Mars-avril : Daisy et Gilbert, accompagnés de Brigitte et Lisa 
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- Arrivée juste après le passage du cyclone Freddy beaucoup d’eau et accès compliqué à 

certaines écoles. 

- Nombreux contacts.  

- 6 AG. Une AG supplémentaire en 2023, avec la formation de l’association SPERANZA 

BESASAVY, qui s’est détachée de SPERANZA qui s’occupe uniquement d’Anakao maintenant.  

- Visites de chantiers.  

- Distribution de vêtements 

- Mise en fonction du nouveau site de la crèche. 

- Un programme bien chargé pour les 2 intervenantes : animation musicale, formation du 

personnel, activités à la crèche, aide aux collégiens, partages divers au niveau spirituel. 

 

b) Fin juin : Pierre BONNEFOY et un journaliste 

M. Pierre BONNEFOY est président de l’association LES ENFANTS DE L’OCEAN qui a financé 

les bâtiments de l’école d’anakao, 3 salles de classe à St-Augustin et 2 autres à 

Andranomena. Il a visité ces réalisations à la fin du mois de juin.  

Pierre est resté une semaine à Anakao, le temps de faire une vidéo sur les réalisations de 

cette association, mais aussi de distribuer les bulletins scolaires. Par ailleurs, il a eu l’occasion 

d’inaugurer les 3 salles de classe à St-Augustin dont les travaux viennent d’être terminés. 

 

c) Septembre-octobre : Daisy et Gilbert, accompagnés de Annie, Maïté et Marie-Pierre.  

Des actions de formation des enseignants,  

Interventions en classe de CP,  

Actions dans les bibliothèques, à la crèche. 

Aide à la mise en route de la maternelle à Anakao 

Réaménagements des espaces à la crèche et démarrage de petits aménagements 

Réunions de 6 CA des associations partenaires. 

 

 d) Octobre-novembre : Brice et Lydia, accompagnés de Mylène (+ fils), Stéphanie (+ fils), 

Julien et Harmony. 

Bien des choses offertes aux enfants.  

Jeux organisés (tournoi de foot…).  

Soutien à des jeunes dans leur formation.  

Julien a offert ses services en plomberie et électricité. 

 

5) Les aménagements et constructions 

- A FANARENANA  

Reprise des travaux de construction de 3 salles de classe et du bloc sanitaire sur le terrain de 

Besasavy. Cela a pu être terminé pour la rentrée de septembre. 

Un réfectoire avec auvent a aussi été livré en octobre. 

- A SAINT-AUGUSTIN 

Les élèves sont aussi dans leurs nouvelles salles de classe à la rentrée de septembre. 



 

4 
 

On a terminé la construction de l’espace-accueil, avec un bureau et 2 chambres pour l’accueil 

des intervenants. 

Un puits a été creusé.  

Le mobilier pour l’école a commencé à arriver en fin d’année, grâce à une dotation de 

l’association ENFANTS DE L’OCEAN. 

- A ANAKAO :  

Fin des travaux de l’espace-accueil en juillet : un bureau et 2 chambres. 2 enseignants y sont 

logés. Dans la cour, on a installé un petit « chalet ». 

 On a commencé en août à édifier 2 nouvelles salles de classe. Les travaux sont bien avancés 

en fin d’année. 

 

- A BESASAVY 

La nouvelle crèche a ouvert ses portes le 27 février 2023. Elle dispose d’un espace plus 

fonctionnel. Chalet, cuisine extérieure, bac à sable sont des éléments très utiles pour cette 

structure. Un compteur d’eau y a été installé. D’autres petits aménagements ont vu le jour en 

fin d’année. 

Les travaux à l’étage du bâtiment de l’école maternelle ont été bien menés. 3 chambres ont 

été réceptionnées à l’étage, pour les filles-mères travaillant à la crèche. On a pu également 

ajouter un bureau. 

 

- A MIARY 

Les travaux sont financés par l’association BOOM TA LIFE  

La clôture a été terminée en février. 

On a commencé immédiatement les travaux de construction d’une salle d’activités-réfectoire, 

terminés en novembre. 

Il y a eu ensuite le début de construction de divers éléments : puits, bloc sanitaire, chalet, local 

pour le gardien et le matériel.  

➔ BILAN MORAL ADOPTÉ UNANIMEMENT  

 

II- Bilan financier de 2023 et budget prévisionnel 2024 

1) Pour 2023 

Les frais administratifs sont infimes (frais bancaires) pour l’association EEM 

L’opération « cartouches vides » a donné quelques satisfactions. 

Les subventions aux associations ont beaucoup augmenté. On dispose d’un bilan de chaque 
association partenaire.  
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Grosses dépenses en 2023, supérieures aux recettes, surtout en raison des efforts de 
construction des associations partenaires (45 % des dépenses). La nourriture constitue le 2ème 
poste de dépenses (20 %) et le personnel le 3ème (17,6%). 

 

 

2) Budget prévisionnel 2024 

On aimerait augmenter le budget de fonctionnement. A peu de chose près, on aurait en 

2024 à peu près le même budget qu’en 2023. 

 

➔ BILAN FINANCIER 2023 ET BUDGET2024 ADOPTÉS UNANIMEMENT  

 

III- Projets et actions à mener en 2024 

1) Dans le champ de mission à Madagascar 

- Daisy et Gilbert POSE repartent pour un séjour du 2 mars au 1er avril 2024 avec Annie, Lisa 

et Ansma. 

Des formations à assurer pour les enseignants ; ouverture de l’école de Miary ; ouverture 

d’une classe de maternelle à St-Augustin ; installation des élèves dans les nouvelles salles de 

classe à Anakao ; aménagement de l’étage de la crèche pour les intervenants. 

Tenue des AG des associations partenaires. 

 

- Nassima, du 29 avril au 14 mai 

 

- 5 jeunes suisses, du 26 août au 9 septembre, dans le cadre de leur formation (sur Anakao et 

St-Augustin). 

 

- Brice et Lydia, en octobre peut-être 

 

- Dranto, en octobre, avec son mari et sa fille 

 

- Nous disposons toujours de quelques m3 de livres et de vêtements pour Madagascar et 

attendons une occasion pour leur expédition. 

2) Projets dans les centres 

- Anakao : 

Terminer les 2 salles de classe ;  

Construction d’une pergola-tonnelle traditionnelle ;  

Construire un local pour le gardien et le matériel ;  

Aménager une terrasse à l’espace accueil. 

 

- St-Augustin :  
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Terminer le mobilier ; 

Ouverture d’une classe de maternelle en mars 

Achat d’un petit terrain contigu et construction de 2 nouvelles salles de classe 

 

- FANARENANA :  

Un nouveau bâtiment à construire : 2 salles de classe, 1 petite bibliothèque (salle d’étude) et 

un dortoir 

Branchements eau et électricité à réaliser  

Déménagement de l’internat actuel des garçons ; 

 

- SPERANZA-BESASAVY 

Aménagement de l’étage actuel de la crèche pour les intervenants 

Construction d’un bureau à la crèche 

 

- Miary   

Terminer les petits travaux ;  

Un nouveau bâtiment à construire : 2 salles de classe et un espace accueil (Association BOOM 

TA LIFE). 

 

- Andranomena :  

Promesse d’aide de Corentin BAAR pour le projet de collège (début de la levée de fonds en   

2024). 

 

➔ PROJETS ADOPTÉS A L’UNANIMITE  

 

IV- Divers 

- Demande de subvention à la Fondation Oïkonomia.  

- Pour Fanarenana, les choses ont été réglées. Il y a un nouveau CA. Plus de blocage pour la 

construction. Merci d’avoir fait confiance au CA pour régler les problèmes et de nous avoir 

permis d’agir en conséquence sur place. 

- La prochaine réunion du CA de EEM est prévue le samedi 27 juillet 2024. 

Plus personne ne demandant la parole, les débats sont clos et la séance est levée à 17 h 10. 

 

Gilbert POSÉ        Alain EUDELINE 

  Président        Secrétaire de séance 

                                                                              


